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Маленький рост – 
не помеха счастью 
Завтра в Петербурге состоится III Всероссийский фестиваль людей маленького роста. Петербурженка Ульяна 
Подпальная, вдохновитель и организатор мероприятия, рассказала Metro о том, как живётся в Северной 
столице тем, кто столкнулся с ахондроплазией – генетическим заболеванием. С. 2
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| «НМГ КИНОПРОКАТ»

ЛЮБИТЕЛЕЙ 
ФЭНТЕЗИ ЖДУТ 
В ОБНОВЛЁННОЙ 
БИБЛИОТЕКЕ С. 4

САЛЬМОНЕЛЛЁЗ:
ЧЕМ  ЭТОТ
ДИАГНОЗ
ОПАСЕН С. 7

В ПЕТЕРБУРГЕ 
УВИДЯТ МИЛЫХ 
МОНСТРОВ И ФЕЙ С. 4

ЕМЕЛЮ И ЩУКУ 
ПОКАЖУТ
ПО-НОВОМУ
Сегодня в прокате стартует 
семейное кино «По щучьему 
велению». Metro пообщалось 
с исполнительницей одной 
из главных ролей – Милой 
Ершовой. С. 11
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Вдохновителем и организа-
тором этого фестиваля стала 
петербурженка Ульяна Под-
пальная. Пять лет назад она 
решила собрать маленьких 
людей со всей России, чтобы 
показать, что они не одни и 
живут в мире, сконструиро-
ванном для обычных людей, 
приспосабливаются и раду-
ются жизни.
    – Это будет третий фести-
валь, – рассказала Ульяна 
Metro. – Приедут люди со 
всей России, в том числе и 
дети. Поиграем в бадминтон, 
футбол и флорбол (хоккей 
с мячом). Поскольку почти 
все маленькие люди – народ 
творческий, будет концерт, 
где участники выступят со 
своими номерами. А закон-
чится фестиваль дискотекой. 
Главное, чтобы маленькие 
люди перезнакомились, по-
няли, что нас много и вместе 
мы – сила.

Дочь чемпионки
Ульяна родилась в Барнауле 
в семье маленьких людей. 
Её мама Тамара Подпальная 
– двукратная чемпионка Па-
ралимпийских игр по пауэр-
лифтингу.

– Папа – тренер мамы, – 
говорит Ульяна. – Маме уже 
51 год, но она по-прежнему 
в спорте. Недавно в 25-й раз 
стала чемпионкой России в 
своём весе. 

Ульяна – единственная 
дочь своих родителей.

– Папа и мама появились 
на свет в обычных семьях, у 
них есть старшие братья и 
сёстры, и все они нормаль-
ного роста, – продолжает 
девушка. – В 80% случаев 
ахондроплазия развивается 

в результате возникшей му-
тации и в 20% случаев пере-
даётся по наследству. Ви-
димо, у родителей первый 
вариант, а у меня – второй. 
В моём детстве были и боль-
шие, и маленькие люди. И я 
их не делила. Когда пошла в 
школу, тоже особых проблем 
не было. Оказалось, сначала 
одноклассники думали, что 
я чья-то младшая сестра. По-
том увидели, что я хожу на 

все уроки. Привыкли ко мне, 
и я для них стала просто од-
ноклассницей.
    Сейчас Ульяна, как и её 
родители, профессионально 
занимается спортом. Снача-
ла было плавание, потом си-
ловые виды,  в результате де-
вушка выбрала бадминтон.

– Мне по темпераменту 
этот вид спорта подходит, 
я люблю прыгать, бегать, – 
объясняет спортсменка. – К 
тому же в бадминтоне нуж-
но всё время включать мозг: 
продумывать, как отбить во-
лан, как обмануть соперни-
ка. 
    В настоящее время девуш-
ка состоит в сборной России 
по бадминтону, каждый день 
тренируется. 
    – По известным всем при-
чинам в Паралимпиаде в 
ближайшее время принять 
участие вряд ли получится, -– 

говорит Ульяна. – Но есть аль-
тернативные соревнования. 
    Недавно бадминтонистка 
Подпальная привезла четы-
ре медали со Всемирных игр 
маленьких людей в Герма-
нии. 

Главное – не упустить свой 
шанс
Несмотря на свой рост, ма-
ленькие люди востребова-
ны. У непрофессиональной 
актрисы Ульяны Подпаль-
ной за плечами приличный 
опыт. Есть эпизоды в филь-
мах, небольшая роль со сло-
вами в сериале «Доктор Рих-
тер» и проекте «Огниво» на 
«Ленфильме».

– Я каждый Новый год 
пишу на листочках 12 жела-
ний, – говорит девушка. – Ра-
ботает это так: судьба предо-
ставляет тебе шанс, а ты 
должен суметь им восполь-
зоваться. Перед 2021 годом 
одно из желаний, которое я 
вытащила, звучало так: «Я 
снялась в главной роли». Про-
ходит какое-то время, мне 
звонит кастинг-директор и 
предлагает  попробоваться 
на роль Чебурашки. Я, конеч-
но, обрадовалась. Но 
оказалось, что ка-
стинг уже зав-
тра, а я на со-
ревнованиях 
в Саратове. 
Мы догово-
рились, что 
приеду в Мо-
скву через неде-
лю. К сожалению, 
к этому времени они 
уже нашли человека. 
Может быть, меня бы 
и не утвердили на 
роль Чебурашки, но 
шанс был. А я им 
не воспользовалась. 
Так что всё в наших 
руках. 

«Случалось, что кто-то называл меня карликом. Раньше я расстраивалась. Теперь просто не придаю значения и считаю, что так говорят или по незнанию, или от 

небольшого ума», – говорит Ульяна Подпальная | ФОТО: ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА, АЛЁНА БОБРОВИЧ

Маленького человека 
видно издалека

27 октября в Петербурге пройдёт Всероссийский фестиваль людей 
маленького роста. Октябрь – месяц осведомлённости о тех, кто 

столкнулся с ахондроплазией – генетическим заболеванием, из-за 
которого человек во взрослом возрасте не вырастает выше 125–130 см 
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АЛЁНА БОБРОВИЧ
alena.bobrovich@metronews.ru

Весь фильм 
проходила 
на корточках 
Роль ушастого зверька в 

самом кассовом фильме 

российского кинопроката  

«Чебурашка» сыграла другая 

петербурженка – 34-летняя 

Екатерина Чередник.

    – Чебурашка в фильме – 

анимационный, и я должна 

была отвечать за техническую 

часть, – рассказала Катя 

Metro. – Главный герой как 

бы повторял мои движения: 

я собирала камушки, двигала 

фигуры на шахматной доске, 

угощала апельсинами актрису 

Елену Яковлеву, которая 

играла Шапокляк, подавала 

Сергею Гармашу лейку с 

маслом. А на экране всё это 

делал Чебурашка. 

    Катя работала в синем 

костюме с большими ушами.

    – Мой рост 119 сантиметров, 

но Чебурашка оказался ниже, 

– продолжает Катя. – Сначала 

мне сшили наколенники, но 

потом поняли, что персонаж 

должен перемещаться 

быстро, и придумали, что я 

буду ходить на 

корточках. 

125
см – рост Ульяны, но, по её 

словам, это не мешает жить и 

работать в большом городе. 

Иногда по детскому билету 

пускают в музей или в театр. 

Одежду можно подобрать в 

детских отделах – она стоит 

дешевле

LOVЕAT
14 октября – 9 декабря (18+)
В Петербурге продолжает-

ся серия ужинов LovЕat от 

WOWRestomarketing. Семь 

известных ресторанов города при-

мут гастрономические вызовы от 

собственных шефов и приглашён-

ных мастеров. Главная идея – ото-

бразить безграничные горизонты 

кулинарного творчества. 

«ВОЛШЕБНАЯ ФЛЕЙТА»
29 октября (6+)
Сила любви и человеческие 

слабости, поиск истины и нелёгкие 

испытания, долгий путь и, конечно, 

чудесные превращения соедини-

лись в опере Моцарта «Волшебная 

флейта» (Мариинский театр). Этот 

спектакль придётся по вкусу каждо-

му – и детям, и взрослым.

«МАСТЕР И МАРГАРИТА»
5 ноября (6+)
На сцене Дворца искусств 

Ленинградской области состоится 

петербургская премьера литера-

турно-музыкальной постановки 

«Мастер и Маргарита» композитора 

Константина Хазановича. Работа 

создана в традициях русской музы-

кальной классики в сочетании с тен-

денциями неоклассики и основами 

музыки для кинематографа.

«ЧАЙКОВСКИЙ И МУЗЫКАЛЬ-
НЫЕ ТРАДИЦИИ АВСТРИИ»
26 октября (6+)
Пётр Ильич Чайковский с огромным 

уважением относился к евро-

пейской музыкальной традиции, 

ещё ребёнком он познакомился 

с сочинениями Моцарта, Гайдна, 

Бетховена. На этой общности и 

будет построен концерт в Государ-

ственной академической капелле. 

В программе: Сюита для оркестра 

№ 4 соль мажор «Моцартиана» 

Чайковского, Симфония № 9 

«Линцская» Антона Лубченко и 

Торжественная месса для солистов, 

хора и оркестра Бетховена. 

Что интересного 
происходит в Петербурге

LovЕat | ПРЕДОСТАВЛЕНО ОРГАНИЗАТОРАМИ

| ПРЕДОСТАВЛЕНО ОРГАНИЗАТОРАМИ

NEBULAE COME SWEET
27 ОКТЯБРЯ (16+)
Белорусский квартет презентует в 

петербургском клубе Zoccolo 2.0 

второй полноформатный альбом De 

Lumière. Единое кинематографич-

ное полотно, объединяющее такие 

жанры, как пост-рок, прогрессив-

метал, дум и даже дарк-джаз, об-

ретёт живую форму в виде большой 

концертной программы.

ПУЛЕНК. КОНЦЕРТ ДЛЯ ДВУХ 
ФОРТЕПИАНО С ОРКЕСТРОМ 
5 НОЯБРЯ (6+)
Академический симфонический 

оркестр под управлением главного 

дирижёра Николая Алексеева 

исполнит сюиту Равеля «Моя Ма-

тушка-Гусыня», Концерт для двух 

фортепиано с оркестром Пуленка и 

Симфонию № 4 Бетховена. 

«ПАНК-КУЛЬТУРА. 
КОРОЛЬ И ШУТ»
с 3 ноября (16+)
Выставку весной 2023 года в 

Москве посетили 110 тыс. человек. 

Масштабная экспозиция расскажет 

о феномене панка, его истории в 

России и мире через интерактивные 

экспонаты, архивные материалы и 

современные арт-инсталляции. 

Особое внимание будет уделено 

истории субкультуры в Петербурге. 

Экспозицию дополнят ранее не 

выставлявшиеся личные вещи 

Михаила Горшенёва и материалы о 

культовом клубе Tamtam. 



Титул главного дерева стра-
ны в этом году завоевал 
372-летний дуб Чувашской 
Республики – «Старейшина 
чувашских дубов». За него 
отдано 21 577 голо-
сов. Второе место 
занял «Панский 
дуб» из Белго-
родчины – он 
набрал 14 004 
голоса.

И почётное 
третье место 
– у нашего че-
решчатого дуба  
с романтическим 
названием «Елагино-
островский хранитель». За 
него проголосовали 8838 че-
ловек. Всего в голосовании 
приняли участие почти 131,5 
тыс. россиян. 

«Российское дерево года» 
является ежегодным кон-
курсом по выбору главного 
дерева страны и проводится 
с 2017 года. В этом году на по-

чётное звание претендовали 
69 номинантов – уникаль-
ных деревьев, представля-
ющих разные регионы Рос-
сии. Важная задача конкурса 
– вдохновить активных го-
рожан заботиться об окру-
жающей среде, обратить 
их внимание на значение 

старовозрастных деревьев, 
требующих нашей за-

боты и защиты.

Охраняется 
государством
« Е л а г и н о о -
с т р о в с к о м у 
х р а н и т е л ю » 
уже 300 лет. 

По легенде, его 
посадил первый 

владелец острова – 
вице-канцлер Петра I 

Пётр Шафиров. 
Красавец-дуб вырос на 22 

метра и достиг почти двух 
метров в диаметре. Ему при-
своен статус памятника жи-
вой природы всероссийско-
го значения, и он включен в 
Национальный реестр старо-
возрастных деревьев РФ под 
номером 959. 

Сохранить память
На торжественной цере-
монии награждения адми-
нистрации парка ЦПКиО 
вручили диплом финалиста 
конкурса «Российское дере-
во года» за 3-е место  и от-
крыли соответствующую та-

бличку, которую установили 
рядом со старожилом Елаги-
на острова. 

– Вы только представьте, 
сколько событий видели 
эти деревья, трагических и 
не очень, и мы должны сде-
лать всё, чтобы эту память 

сохранить, – отметил пред-
седатель сертификационной 
комиссии всероссийской 
программы «Деревья – па-
мятники живой природы», 
сопредседатель программ-
ного комитета всероссий-
ского конкурса «Российское 

дерево года» Сергей Пальчи-
ков.

Неудивительно, что в на-
шем городе уделяется осо-
бое внимание деревьям-ста-
рожилам.

– У нас особая парковая 
культура. Пётр Первый, ко-
торый построил город, сразу 
же практически начал соз-
давать такие уникальные 
природные заповедники. 
Мы эти заповедники ох-
раняем. И очень рады, что 
завоевали 3-е место. Будем 
стремиться к первому, – от-
метила на церемонии на-
граждения  вице-губернатор 
Санкт-Петербурга Ирина По-
техина.

Елагинский дуб завоевал бронзу
 Трёхсотлетний дуб с Елагина острова вошёл 
в тройку финалистов в конкурсе «Российское 

дерево года – 2023» 

Петербург в конкурсе представлял дуб «Елагиноостровский хранитель», который, по легенде, был посажен ещё во 

времена Петра Первого | ВСЕ ФОТО: ЗИНАИДА БЕЛОВА

Теперь возле дуба установлена та-

бличка «Памятник живой природы»

ПРППРОЕКТ РЕАЛИЗОВАН
НА ННН СРЕДСТВА ГРАНТА
ССАНКТ-ПЕТЕРБУРГА
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ЗИНАИДА БЕЛОВА
zinaida.belova@metronews.ru

22 
метра – высота дуба 

«Елагиноостровский 

хранитель»
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Фанатов фэнтези 
ждут в библиотеке  

Книги расставлены по пол-
кам, рабочие подключают 
компьютерные места – в би-
блиотеке им. Герцена идут 
последние приготовления. 
Свет за закрытыми дверя-
ми так и манит посетите-
лей. Прохожие заглядывают 
внутрь, стучатся, пытаются 
войти. Всех беспокоит один 
вопрос: когда открытие?

– До ремонта у нас чис-
лилось около 6 тысяч чи-
тателей! 1 июня 2022 года 
библиотека закрылась, – рас-
сказывает Metro ведущий би-
блиотекарь Елена Данилова. 

Скандинавский лофт
Между тем даже заядлые 
посетители теперь не узна-
ют читальные залы. После 
ремонта библиотека им. 
Герцена превратилась в со-
временное общественное 
пространство. Деревянные 

столешницы, трековые све-
тильники и повсюду зелень – 
дизайнеры совместили скан-
динавский стиль с лофтом.

– Натурально, светло и эр-
гономично! Дерево сочетает-
ся с зеленью, использованы 
натуральные материалы. 
Здесь у нас находится фито-
стена с живыми растениями, 
– добавляет Елена Данилова.

Кресло для релакса
Под крышей библиотеки 
оборудовано семь залов. 
Первый посвящён художе-
ственной литературе – лю-
бовные романы, детективы, 
современную прозу найдут 
здесь посетители. Отдельно-
го внимания заслуживают 
места для чтения:  «барная 
стойка» вдоль стены с окна-
ми, укромные уголки прямо 
в книжных стеллажах. 

– Очень мягкое кресло, 
оно ещё и качается. Некото-
рые читатели умудряются в 
библиотеке поспать немнож-
ко, – улыбается Елена Дани-
лова.

Жалюзи с космонавтами
Детский, отраслевой, мемо-
риальный залы расположи-
лись по соседству. Но настоя-
щей изюминкой библиотеки 
им. Герцена стала зона фан-
тастики и фэнтези. 

– У нас уже больше 20 лет 
существует клуб фантастики 
и фэнтези  «Люфф». Его участ-
ники собираются раз в ме-
сяц, читают, обсуждают кни-
ги. Кто-то сам пишет. Иногда 
они занимаются в мастер-
ской: создают оригинальные 
украшения и костюмы, – рас-
сказывает заведующая клу-
бом Елизавета Капустина.

Помещение для фанатов 
этого литературного жанра 
выделяется дизайном: на по-
толке «сияют» звёзды, а на 
окнах виднеются жалюзи с 
космонавтами. 

– У нас планируется про-
ведение настольных игро-
тек. Здесь представлены 

игры с тематикой фантасти-
ки и фэнтези:  «Звёздные 
империи: Фронтир»,  «Игры 
в подземелье»,  «Миры Ктул-
ху», – говорит Елизавета Ка-
пустина.

Раскройные столы
В стенах библиотеки можно 
будет не только читать, но 
и заниматься рукоделием. 
Для этого там оборудовали 
мастерскую с раскройными 
столами и швейной машин-
кой. Ещё одним приятным 
сюрпризом для читателей 
станет концертный зал. 

– Здесь будут проходить 
лекции, спектакли, встречи, 
форумы, выставки... – пере-
числяет Елена Данилова.

Все мероприятия можно 
посетить бесплатно, и для 
этого даже не нужен чита-
тельский билет. Можно при-

йти в библиотеку со своим 
ноутбуком, как в коворкинг. 
Там даже раздадут бесплат-
ный Wi-Fi.

«Умные» системы
После ремонта библиотека 
им. Герцена стала не толь-
ко современной, но и тех-
нологичной. Так, «умные» 
книгоприёмники позволят 
пользователям сдать или по-
лучить книгу самостоятельно. 
Электронной системой обо-
рудованы камеры хранения. 
На входе установлена система 
безопасности.

– Если человек случайно 
прошёл с книжкой, которую 
забыл записать, то система 
подаст звуковой сигнал, – до-
бавляет библиотекарь.

Библиотека им. Герцена 
вновь откроет свои двери для 
посетителей завтра, в 09.00.  

27 октября после ремонта открывается 
библиотека на Новгородской улице. Журналист 
Metro первым оценил обновлённые интерьеры

Зал фантастики и фэнтези оформили в космическом стиле | ИГОРЬ АКИМОВ

«Среди читате-
лей много мо-
лодёжи. Люди 

любят читать 
бумажные 

книги».
Елена Данилова, библиотекарьЕлена Данилова, библиотекарь

Живые цветы – элемент дизайна 

библиотеки | ИГОРЬ АКИМОВ

В концертном зале будут показывать 

спектакли и выставки | ИГОРЬ АКИМОВ

ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА 
yuliya.zhuravleva@metro.ru

В Петербурге покажут 
милых монстров и фей
Выставка «Нестрашные сказ-
ки» откроется в Северной 
столице завтра. Мастера со 
всей России представят на 
ней изделия ручной работы 
в стиле хоррор и готика.     

– На крупных выстав-
ках кукол мы часто видим 
стенды с необычными 
работами. Но та публика, 
которая приходит туда, 
привыкла к более классиче-
ским образам – красивым 
барышням. Что-то такое 
зефирно-розовое. Мы хотим 
на этих кукол посмотреть с 
другой стороны, чтобы при-
шла та публика, которая их 
принимает и любит, – рас-
сказывает журналисту Metro 
куратор выставки Валерия 
Корсакова. 

Монстр из плюша
Домовые, ведьмы, колдуны, 
феи, Баба-яга – порядка 80 
работ покажут на выставке. 
Мастерица из Москвы Алёна 
Жиренкина привезёт в Пе-
тербург коллекцию чудако-
ватых зверей. При создании 
«милых монстров» в ход идут 
плюш, хлопок, опилки, вата, 
шёлк, стекло, капрон.       

– Такой микс из 
материалов, фактур и 
форм редко кто сможет 
настолько мастерски 
сочетать в одной 
работе, коллекции. 
Эта художественная 
небрежность не 
выглядела бы так 
органично, если 
бы не тонкий вкус 
автора, чувство 
цвета и компози-
ции, – поясняют 
организаторы.

Русалки и Гоголь
Петербургская мастерица 
вдохновлялась на творчество  
произведением Гоголя «Май-
ская ночь, или Утопленница». 
В итоге у неё получились две 
русалки, но без хвостов. Ори-
гинальности работе придают 
шарниры из лунных камней, 
шёлк, стекло, капрон.       

– Персонаж может вы-
гля- деть страшно, 

но он адеква-
тен в этом 
образе для 
той среды, в 
которой «жи-

вёт». Мы боим-
ся насекомых, но 

ведь их внешний 
вид им нужен для 
выживания. Так же 
и эти существа! Они 
такими родились, 
но в душе добрые, 

–  объясняет Валерия 
Корсакова. 

Лея с опушки
На стендах можно 
будет встретить и 
лесных обитателей. 
Кстати, у каждого 
персонажа есть 
своя история.  Ведь-
ма Лея, например, 
живёт на опушке и 
знает всё о целебных 

травах. У неё даже есть 
гримуар со снадобьями. 

Кукла сделана в технике су-
хого валяния руками автора 
из Нижнего Новгорода Анны 
Потаповой.       

Выставка «Нестрашные 
сказки» пройдёт с 27 октября 
по 5 ноября в «Центре Книги 
и Графики». ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА
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Выставка пройдёт с 27 октября по 

5 ноября | ВСЕ ФОТО ПРЕДОСТАВИЛИ 

ОРГАНИЗАТОРЫ

Милый монстр 

из плюша, соз-

данный руками 

московской 

мастерицы. Всего 

на выставке покажут 

порядка 80 работ. 

Среди них – куклы и 

арт-объекты   

ПРОЕКТ РЕАЛИЗОВАН
НА СРЕДСТВА ГРАНТА
САНКТ-ПЕТЕРБУРГА



Торжественные мероприя-
тия, посвящённые Народно-
му артисту России, органи-
зовал Санкт-Петербургский 
Гуманитарный университет 
профсоюзов, где до сих пор 
помнят и чтят своего Почёт-
ного профессора Юрия Гро-
мова. Звёздный хореограф 
руководил кафедрой 50 лет.

В Университете есть кафе-
дра и хореографический зал 
имени Громова, установлен 
его скульптурный бюст, а те-
перь прямо в БКЗ «Октябрь-
ский» открыли фотовыстав-
ку в честь этого хореографа.

Спрашивали билетик
Выступая на юбилее, ректор 
СПбГУП академик Александр 
Запесоцкий позволил себе 
немного помечтать о том, 
как прошли бы торжества, 
если бы Юрий Громов был 
жив:
   – За несколько месяцев до 
праздника я бы его пригла-
сил и спросил: «Как будем 
отмечать?» И он бы сказал: «Я 
хочу, чтобы в зале были мои 
ученики и хореографическая 
общественность нашего го-
рода, чтобы на сцене были 
ученики моих учеников и 
чтобы рядом с БКЗ «Октябрь-
ский» спрашивали лишний 
билетик».
    Так и получилось. Зал был 

переполнен, и билетики у 
входа действительно пыта-
лись достать. Ещё бы, в этот 
день на сцене БКЗ высту-
пили последователи Юрия 
Громова, а это лучшие танце-
вальные коллективы со всей 
страны.

Выращивал артистов 
с любовью
Делились своими воспоми-
наниями о Юрии Громове 
его ученики, которые уже 
давно сами являются титуло-
ванными преподавателями. 
Отмечали его талант, стро-
гость и то, какими людьми с 
его помощью выросли тыся-
чи ребят в нашей стране. 

– Благодаря ему множи-
лось в стране добро. В ходе 
его работы души детей вы-
растали, становились боль-
шими, – считает Александр 
Запесоцкий. 

– Юрий Иосифович выра-
щивал артистов и балетмей-
стеров с любовью. Он вспа-
хивал почву и высаживал 
ростки, которые мы сейчас 
видим в этом зале, – поделил-

ся один из почётных гостей, 
лауреат премий «Золотая ма-
ска» и «Золотой софит», На-
родный артист России Аль-
берт Галичанин.

– Он выжимал все соки, 
но добивался от нас самого 
высокого результата. Он при-
тягивал тем, что учил требо-
вательности, учил работе, 
учил отдаваться делу без 
остатка. И научил, – призна-
лась историк балета, критик, 
профессор Академии русско-
го балета имени Агриппины 
Вагановой и Российского 
государственного педагоги-
ческого университета имени 
А.И. Герцена, заслуженный 
работник культуры России и 
Республики Татарстан Ольга 
Розанова.

– Присутствующие здесь 
сегодня – «одной школы», 
они понимают друг друга 
и говорят на одном языке. 
Когда был жив Юрий Гро-
мов, такие встречи проходи-
ли ежегодно. И важно, что 
Александр Запесоцкий начал 
возрождать мероприятия, 
где мы можем обмениваться 
опытом, знаниями и плана-
ми, – рассказала профессор 
Людмила Касиманова, зав. 
кафедрой хореографическо-
го искусства РГПУ имени А.И. 
Герцена, выпускница ВПШК 
(1988). 

Танец не имеет границ
Отдельное слово стоит ска-
зать о кафедре хореографи-
ческого искусства СПбГУП. 

 Создана она была в 1961 
году группой звёзд акаде-
мических театров во главе с 
Юрием Иосифовичем Громо-
вым. На момент основания 
кафедра являлась единствен-

ной в вузах города.
Кафедрой воспитано и 

выпущено огромное количе-
ство выдающихся учеников, 
которые теперь руководят 
хореографическими коллек-
тивами как в России, так и за 
границей. В их числе немало 
знаменитых деятелей искус-
ства.

Сегодня кафедра имени 
Громова готовит препода-
вателей хореографических 
дисциплин, художественных 
руководителей хореографи-
ческих коллективов народ-
ного, современного, баль-
ного танца, балетмейстеров 
профессиональных коллек-
тивов.

И хотя  организатором ве-
чера выступил СПбГУП, это 
было мероприятие России и 
зарубежья. Ведь танец и на-
стоящий талант не имеют 
границ.В БКЗ «Октябрьский» в этот вечер был аншлаг | ИГОРЬ АКИМОВ

В БКЗ Университет профсоюзов 
танцевал в честь Юрия Громова 

Юрий Иосифович 
Громов: 

25
коллективов участвовали в 

торжественных мероприятиях 

в БКЗ «Октябрьский» 
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| ФОТО: ИГОРЬ АКИМОВСложно не оценить профессионализм выступающих в этот вечер | ФОТО: ИГОРЬ АКИМОВ

Коллективы показали своё мастерство на сцене | ФОТО: ИГОРЬ АКИМОВ

Кафедра хореографии Санкт-Петербургского 
Гуманитарного университета профсоюзов, 

подарившая миру многих выдающихся 
педагогов-балетмейстеров, с аншлагом провела 

праздничный вечер в честь 90-летия со дня 
рождения своего заведующего Юрия Иосифовича 

Громова в БКЗ «Октябрьский»

Академик А. Запесоцкий с ведущим вечера – 

писателем О. Солодом

Гости и студенты | ФОТО: ИГОРЬ АКИМОВ

(19.10.1933 – 01.08.2010)

Советский и российский хоре-

ограф, балетмейстер, педагог, 

Народный артист Российской 

Федерации (2001), кандидат 

искусствоведения (1974), 

профессор. 

В 1960 г. начал работать 

в ВПШК (ныне Университет 

профсоюзов). Почётный про-

фессор СПбГУП с 1996 г. 

Открытие выставки | ИГОРЬ АКИМОВ

На мероприятии 
выступили:
• студенты кафедр 

хореографии СПбГУП, 

Санкт-Петербургского 

государственного института 

культуры, Российского 

государственного 

педагогического 

университета им. А.И. 

Герцена

• учащиеся отделения 

современной хореографии 

колледжа «Звёздный» 

• ансамбль «Танцующий мир» 

Академической гимназии 

№56 

• участники телепроекта 

«Новые танцы» на ТНТ 

• балет-школа современной 

хореографии Kalashnikov-

Ballet (Рыбинск)

• народный танцевальный 

коллектив «Чёрная кошка» 

(Нижний Новгород) 

• и многие другие

ЕВГЕНИЯ НАЗАРОВА
evgeniya.nazarova@metronews.ru
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Наталия Брагинская

Каждую неделю наши журналисты предлагают вам короткие авторские рекомендации 

на ближайшие выходные. Что почитать, где вкусно поесть и какое кино посмотреть, узна-

вайте в нашей рубрике «Стиль жизни с Metro»!

Я обожаю завтраки! 

Запросто могу пропустить 

обед или ужин, но вот без 

утреннего перекуса никуда. По 

выходным мы с мужем иногда ходим в кафе рядом 

с домом Friends market. Там подают мегавкусную 

пиццу! Тесто у неё хрустящее и тонкое, а начинки 

много. Моя любимая – «Четыре сыра», на втором 

месте – с курицей и грибами. Ну и латте там тоже – 

ни в какое сравнение со сваренным мною на плите.   

Начала слушать аудиокнигу «Анна 

Каренина». Я вообще-то больше 

люблю читать, но с Львом Толстым 

у меня как-то не сложилось. Четыре раза бралась 

за его «Войну и мир», но, к своему стыду, так и не 

осилила. Уж очень усыпляюще действуют на меня 

произведения русского классика. Другое дело 

аудиокнига!

Лучший отдых для меня – это 

поход в спа-салон. Мне нравятся 

комплексные программы, куда 

включены фитобочка, массаж, 

обёртывание для тела, травяной 

чай. И, кстати, это совсем не-

дорого. Я покупаю купоны на 

«Групоне» или «Биглионе». 

Цены там от 1000 рублей. Если 

нет возможности выбраться 

куда-то, то устраиваю спа-салон 

прямо у себя дома. В програм-

ме: горячая ванна с бурлящей 

бомбой, маска со сметаной для 

лица, с кефиром – для волос, 

ванночка для ног с эфирными 

маслами и обязательно ромаш-

ковый чай. 

СТИЛЬ ЖИЗНИ С METRO

Что поесть 

Что почитать Куда сходить

Известный психолог Михаил Лабковский продолжает отве-
чать на письма читателей Metro. Друзья с неба на голову не 
падают... Есть ли какой-то способ найти верных единомыш-
ленников, если так и не выходит завести друзей, несмотря 
на все усилия?

Если у вас есть вопросы к психологу, присылайте их на 
KONKURS@GAZETAMETRO.RU. В теме письма укажите: «Во-
прос Лабковскому».

Почему не получается найти близких друзей? Или это 
нормально для людей от 30 лет? Я стараюсь общаться и 
быть открытой, но результат – ноль. (Елена)
Елена, нет, это ненормально «для людей от 30 лет»: по себе 
могу сказать, что многие друзья у меня появились не то что 
в возрасте за 30, а вообще в 50–60 лет. Но чтобы ответить на 
ваш вопрос, мне надо задать вам несколько встречных. Что 
значит ваше «результат – ноль»? Вы не встречаете людей, 
с которыми хотелось бы близко дружить? Или встречаете, 
тянетесь к ним, но они не хотят с вами сближаться? Как вы 
понимаете, рекомендации в этих случаях будут разные. 

Если вы не видите вокруг себя тех, с кем хотелось бы 
тесно общаться, попробуйте старый добрый способ поиска 
друзей по интересам: занимайтесь тем, что вам нравится, 
в кругу единомышленников. Запишитесь в книжный или 
киноклуб, на йогу, танцы, лепку – я не знаю, что вам инте-
ресно, но с теми, кто вас будет окружать на занятиях, у вас 
будет хотя бы одна общая тема для обсуждения.

Если же не получается наладить контакт с теми, кто вам 
нравится, тут надо копать глубже. Но на всякий случай 
напомню, что мы не интересны другим, если не интересны 
самим себе. Подумайте об этом.

КАК ПОСЛЕ 
30 ЛЕТ НАЙТИ 

ДРУЗЕЙ

МИХАИЛ 
ЛАБКОВСКИЙ
ПСИХОЛОГ

«Несколько лет назад Муринский парк уже приводили в порядок, по-

явилась крутейшая лыжероллерная трасса. Но теперь в центральной ча-

сти, самой куцей из трёх, затеяли полноценную реконструкцию. Вместо 

обычных дорожек уже положили плитку, обещают детские площадки и 

зоны для занятий спортом. Ждём!»

Святослав, местный житель

ХОРОШИЕ 
НОВОСТИ
Мetro запускает проект «Хорошими 
новостями надо делиться». Если вы 
стали свидетелем какого-то пози-
тивного изменения в городе, то обя-
зательно сообщайте нам! Это может 
быть новая клумба под окнами ва-
шего дома, установка каруселей во 
дворе, открытие школы или дорога, 
которую, наконец, отремонтирова-
ли. Можно и нужно рассказывать 
о новых культурных событиях в 
Петербурге, необычных обществен-
ных пространствах, уютных местах. 
Переходите по QR-коду и узнавайте 
все подробности!

Е

Хорошими
». Если вы
о-то пози-
де, то обя-

Это может
кнами ва-

й

«БЕЗ ЗАДНИХ ЛАП»КОНКУРС

ДРУЗЬЯ, ДРУЗЬЯ, конкурс «Без задних лап» продолжа-конкурс «Без задних лап» продолжа-

ется! Присылайте фото ваших спящих питомцев ется! Присылайте фото ваших спящих питомцев 

на почту konkurs@metronews.ru и следите на почту konkurs@metronews.ru и следите 

за ними в нашем телеграм-канале! Каждый день за ними в нашем телеграм-канале! Каждый день 

мы выкладываем фото самого милого спящего мы выкладываем фото самого милого спящего 

усатого-полосатого! Переходите по ссылке и смо-усатого-полосатого! Переходите по ссылке и смо-

трите, вдруг ваш питомец уже стал котиком дня!трите, вдруг ваш питомец уже стал котиком дня!

«Снежок отдыхает после удачной охоты», «Снежок отдыхает после удачной охоты», 

– хозяйка Ольга– хозяйка Ольга
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ВОПРОСОВ ПРО 
САЛЬМОНЕЛЛЁЗ

Чем опасна эта болезнь?
– Как и любая другая инфекция, без своевременного лечения сальмонеллёз 

имеет потенциал стать причиной смерти.

Что делать?

Каковы симптомы?

Что за 
инфекция?

Как можно 
заразиться?

– Если вы понимаете, что у вас появилась диарея, 

то первое, что необходимо сделать, это обеспечить 

себе обильное питьё. Можно использовать аптечные 

солевые растворы, но и любая другая жидкость тоже 

подойдёт. Пить адсорбенты или препараты от диареи 

не стоит, это может осложнить дальнейшую диагно-

стику и лечение. Если диарея продолжает беспокоить 

и сама не утихает в первые сутки, то срочно обратитесь 

к специалисту. 

Обязательно вызывайте скорую, если вы по-

нимаете, что большая часть вышеописанных 

симптомов в наличии. При показаниях, которые 

определят в приёмном покое инфекционного 

стационара, обязательно ложитесь в боль-

ницу. Прогноз заболевания станет хуже, 

если вы будете пытаться самостоятельно 

лечиться и поздно обратитесь к врачу. 

Если опасности для вас и окружающих нет, 

то никто пациента удерживать не будет.

– Если в вашей пище были продукты, обсеменённые сальмонеллой, то бо-

лезнь чаще всего наступит достаточно быстро. Самое быстрое – через 2 часа, 

но не позже чем через 72. Чаще инкубационный период составляет 12–24 

часа. Болезнь может протекать в различных формах, самой распространён-

ной остаётся вариант с гастроэнтеритом. Характерными признаками такого 

варианта являются: резкое повышение температуры в первые часы заболе-

вания до 38,5–39,5 °С, схваткообразные боли в животе (чаще вокруг 

пупка и по центру под рёбрами), озноб, головная боль, бессонница. 

Чуть позже присоединяются рвота и тошнота, которые чаще всего 

предшествуют диарее. Стул тоже изменится. Достаточно быстро он 

станет обильным, водянистым, пенистым и будет иметь зловон-

ный запах, цвет же может быть с зеленоватым оттенком. Образно 

говоря, такой стул напоминает болотную тину. Важный аспект: частота 

стула не превышает 10 раз в сутки. При длительно текущей диарее воз-

можны судороги. Это самые распространённые жалобы. Помните, что 

существуют и другие, более сложные формы течения сальмонеллёза.

– Сальмонеллёз – это бактериальная 

инфекция, вызываемая микроско-

пическими бактериями-палочками 

Salmonella enterica. Сальмонеллёз 

является заболеванием, которое 

может передаваться человеку как 

от животных, так и от людей. Сама 

сальмонелла способна длительно 

сохраняться в окружающей среде. 

Например, при низких температурах, 

в том числе при заморозке, она 

продолжает не только жить, но и 

развиваться! К примеру, в заморо-

женном мясе – до полугода, в за-

мороженных тушках птиц – до года, 

в колбасах и сосисках – до трёх 

месяцев. Погибает же сальмонелла 

при нагревании. Если нагреть до 60 

градусов, то понадобится от 20 до 30 

минут, прежде чем бактерия умрёт, 

а вот если нагреть до 100, то сальмо-

нелла умрёт мгновенно.

– Основной путь заражения 

пищевой. Но если гово-

рить о самых частых 

источниках, то это, 

конечно, продукты 

птицеводства: мясо 

кур, индеек, водопла-

вающих птиц и яйца. 

Меньшую значимость 

для передачи инфекции 

имеют свинина и говяди-

на. Также сальмонеллёз 

способен передаваться 

водным и контактно-быто-

вым путём – к примеру, через 

руки персонала, инструменты, 

бельё, игрушки. Но стоит особен-

но подчеркнуть, что эти пути 

встречаются значительно реже 

и в основном там, где успели 

сформироваться устойчивые 

к антибиотикам штаммы.

Недавно несколько петербуржцев 
после похода в ресторан были 
госпитализированы с диагнозом 
«сальмонеллёз». Чем опасна эта 
болезнь, Metro рассказал врач-
гастроэнтеролог Александр Кашин
ЗИНАИДА БЕЛОВА
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Нужно ли пить кофе, 
чтобы не потолстеть?
Новое исследование от учё-
ных из США, Канады и Ис-
пании выявило интересный 
факт о кофе, но результаты 
не так однозначны, как мог-
ло бы показаться.    

Как сообщает RidLife.ru, 
три крупных исследования, 
которые проводились в США 
(Гарвардский университет), 
Канаде (Университет Торон-
то) и Испании (Университет 
Наварра), были направлены 
на то, чтобы выяснить, как 
пищевые привычки и по-
требление тех или иных про-
дуктов влияют на набор веса 
у человека. Всего в исследо-
ваниях участвовало более 
280 тыс. человек.
     В течение четырёх лет 
каждый из участников ис-
следований на регулярной 
основе заполнял анкеты, в 
которых отвечал на вопросы 
о том, какую еду и напитки 
он употребляет и как за ис-
тёкший период изменился 
его вес. После кропотливого 
анализа учёные получили 
следующие результаты. Ока-
залось, что те, кто выпивал 
в среднем на одну чашку 
кофе (без сахара и добавок) 
больше, чем остальные, за 
прошедшие четыре года 
набрали на 0,12 кг меньше, 
чем ожидалось по предвари-
тельным подсчётам. 
    Показатель, безусловно, не 
самый весомый, но это дока-
зывает, что любимый многи-
ми людьми горячий напиток 
способен помочь контро-

лировать вес: он на время 
снижает аппетит, ускоряет 
уровень метаболизма в 
организме, а если выпить 
кофе перед тренировкой, 
то порция напитка может 
увеличить энергозатраты. 
Однако стоит отметить, что 
большие надежды на это 
свойство кофе желающим 
похудеть возлагать не стоит. 
Прежде всего специалисты 
советуют сосредоточиться 
на изменении привычного 
питания в пользу более 
здоровых продуктов и блюд, 
а также поддерживать здоро-
вый образ жизни. Для кофе 
можно отвести роль хороше-
го дополнительного способа 
контролировать аппетит и 
концентрацию.
ЕВГЕНИЙ ШЛАПАКОВ

Кофе обладает множеством свойств. 

Неужели с его помощью можно не 

набирать вес? | DEPOSITPHOTO







Только за последние три 
года, судя по мониторингу 
«БН.ру», типовая квартира в 
стройке подорожала более 
чем в полтора раза. Если в 
разгар коронавируса, в сен-
тябре 2020-го, метр в Север-
ной столице стоил 129 тыс. 
рублей, то сегодня – уже 
228,6 тыс. Эта тенденция на-
прямую влияет на спрос со 
стороны покупателей и, как 
следствие, на предложение 
от застройщиков. 

– То, что рост цен на не-
движимость опережает 
темпы реальных доходов 
населения, к сожалению, 
объективная реальность, 
которая, в свою очередь, 
и задаёт тренды на рынке 
строящегося жилья, – рас-
сказывает Metro Евгений Ор-
тин, маркетолог-аналитик 
СРО А «Объединение стро-
ителей СПб». – Ведь сама по 
себе потребность иметь кры-
шу над головой никуда не ис-
чезает. Только по официаль-
ным данным, за последние 
10 лет население Петербурга 

увеличилось на 600 тысяч 
человек. Добавьте к этому 
приток студенчества и тру-
довых мигрантов – и карти-
на станет ещё более полной. 
Так что сокращение средней 
площади строящихся квар-
тир вкупе с оптимизацией 
планировочных решений 
как нельзя лучше отражают 
характер спроса в сегменте 
масс-маркета.

Рост интереса к малогаба-
ритному жилью и семейным 
форматам также обусловлен  
ужесточением условий ипо-
теки, увеличением перво-
начального взноса и ставки 

плюс расширением семей-
ной программы, продолжает 
тему Ян Фельдман, директор 
по маркетингу ГК «Ленстрой-
трест». 

– Сейчас покупатели за-
интересованы в функци-
ональных планировках с 
эффективным использова-
нием площадей, – отмечает 
эксперт. – Переплачивать за 
огромные лоджии и боль-
шие коридоры теперь уже 
не актуально. Люди задумы-
ваются о том, как они будут 
использовать эти метры и 
что за них придётся платить 
дополнительные деньги при 
покупке и эксплуатации. 
Также сегодня увеличилась 
вариативность планировок 
– ещё 5–10 лет назад застрой-
щики предлагали гораздо 

меньше планировочных ре-
шений. Люди были ориен-
тированы на классические 
варианты. Теперь же в доме 
может быть до 80 планиро-
вочных конфигураций, а 
покупатели проявляют ин-
терес к евроформатам, не-
большим спальням, гарде-
робным, мастер-спальням, 
кладовым, постирочным и 
другим дополнительным оп-
циям.

Не только стандарт
Помимо того что обычные 
квартиры, особенно студии, 
становятся эргономичнее, 

продуман каждый метр, 
параллельно растёт предло-
жение нестандартных пла-
нировок, говорит Анжелика 
Альшаева, генеральный ди-
ректор Агентства недвижи-
мости «КВС»:  

– Это, например, кварти-
ры с открытыми террасами 
площадью 9–11 кв. метров. 
Также планировки с фран-
цузскими балконами, пред-
ставляющими по сути пано-
рамное окно с небольшой 
площадкой и решётчатым 
ограждением. Данные эле-
менты не только добавляют 
изюминки квартирам, но и 
делают изящнее, интереснее 
фасад дома. Кроме того, не-
давно появились планиров-
ки с окнами в ванной ком-
нате и над рабочей зоной на 
кухне. Такое решение делает 
помещения светлее и созда-
ёт особую расслабляющую 
атмосферу.

Планировка – один из 
ключевых параметров при 
выборе жилья наряду с це-
ной и расположением, одна-
ко покупатели крайне редко 
приходят к застройщику с 
чётким пониманием того, 
какая именно квартира им 
нужна, подытоживает Анже-
лика Альшаева.

– Как правило, люди опре-
деляют для себя бюджет и 
количество комнат. Выявить 
потребности клиента и подо-
брать планировку, которая 
подойдёт именно ему, – это 
задача менеджера, – говорит 
эксперт. 

Кроме эргономичных планировок формируется спрос на нестандартные. К примеру, с окном в ванной | ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО КОМПАНИЕЙ «КВС»

Ничего лишнего: как меняются 
квартиры в Северной столице

Когда стоимость  
жилья стремительно 

растёт, ценным 
становится каждый 

метр. Рассказываем о 
том, какие планировки 

сегодня в тренде

НИНА ПЕТРОВА
gorod@metronews.ru
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228,6
тыс. рублей по итогам сентя-

бря стоил в Петербурге ква-

дратный метр на первичном 

рынке. Данные сервиса «БН.

ру». 200 тыс. за метр разменя-

ли весной 2022 года

Окружение заставляет необычно мыслить 
– Как художника меня вдох-
новляет осознание того, что 
необычные идеи, которые 
вплетаются в нашу повсед-
невную жизнь, способны 
творить чудеса, – рассказы-
вает Хьюго Metro. 

– Согласитесь, довольно 
круто превратить ничем не 
приметный реквизит (так он 
называет всё, что нас окру-
жает. – Прим. ред.) во что-то 
необычное. Это как вдохнуть 

новую жизнь в старую и все-
ми забытую игрушку.

Удивительно, но Хьюго Су-
иссас – самоучка. 

– У меня нет специально-
го образования, всё как-то 
само собой получилось, – го-
ворит он. – Началось с того, 
что я просто с огромным ин-
тересом смотрел на работы 
современных художников, 
которые классно «играют» 
с перспективой. РУСЛАН ОЗДОЕВ 

Хьюго Суиссас, 
фотограф и художник 

из Лиссабона, 
превращает обычные 

здания, мосты 
и набережные в 

сюрреалистичные 
произведения 

искусства 



Как вам новая интерпрета-
ция сказки?
Эта версия мне нравится 
намного больше оригинала 
– там Емеля лежал на печи и 
ничего не делал, а большое 
количество бессмысленных 
желаний исполнялось само 
собой. А у нас точно полу-
чилось ярче, интереснее и 
разнообразнее – добавились 
новые герои из других 
русских сказок: и Водовик, 
и кот Баюн, и богатыри, да 
и Емеля здесь у нас другой – 
активный, самостоятельный 
и многого добивается сам. И 
Щуке в нашей сказке отведе-
на более важная роль. 

Как вам опыт в озвучке 
компьютерной Щуки?
Я была на съёмках, когда соз-
давали сцены с ней и Емелей 
(Никитой Кологривым), а по-
том липсинг Щуки подстраи-
вали под мой темпоритм. По 
сути, я озвучивала саму себя. 
Но Щука у нас довольно 
хитрая, и мы опасались, как 
бы это лукавство не транс-
формировалось в коварство. 
Поэтому где-то я старалась 
говорить чуть добрее, а в не-
которых моментах – хитрее, 
саркастичнее. Мне очень 
нравилась фраза в сцене 
знакомства Василисы и 
Емели – правда, произносит 
её моя героиня уже в облике 
прекрасной девушки, а не 
Щуки. Емеля её спрашивает: 
«Василиса Прекрасная?» А 
она отвечает: «Для тебя – 
ужасная».

Вы вдохновлялись 
какими-то персонажами, 
когда создавали образ 
своей Василисы?
Нет, у меня он больше со-
бирательный. Я смотрела 
разные фэнтези, мело-
драмы, комедии, просто 
чтобы поймать какую-то 
лёгкость. Прошлую 
версию сказки 
режиссёра 
Александра Роу, 
которая снята 
была 85 лет 

назад, я не видела. Я училась 
в мастерской Константина 
Аркадьевича Райкина, и он 
приучил нас к тому, что, ког-
да готовишься к спектаклю, 
нельзя ходить на другие 
постановки этой пьесы: ты 
волей-неволей захочешь 
повторить за артистом, игра-
ющим твою роль, будешь 
сравнивать, расстраиваться. 
То же самое с фильмами – я 
хотела, чтобы у меня была 
своя Щука.

Какая атмосфера царила 
на съёмочной площадке?
Приятная, весёлая. Кажется, 
никогда столько не смея-
лась, как за этот месяц, пока 
мы снимали фильм. Никита 
просто не замолкал ни на 
секунду, шутил как из пуле-
мёта. Было легко и между 
дублями, и во время дублей.

Каких сцен было боль-
ше – в павильоне или на 
натуре?
У нас очень живое кино 
– снимали в основном на 
натуре, в живой природе; 
причём в двух сезонах – 
летом и зимой под Тоболь-

ском, на берегах Иртыша, 
где Емеля, кстати, и выло-
вил Щуку. Мы жили прямо 
в съёмочной локации – в 
туристическом комплексе 
«Абалак». Там избы, терема, 
царский дворец – целый 
сказочный комплекс. Только 
мрачное Кащеево царство и 
интерьеры дворца строили 
в павильонах «Ленфильма». 
У нас роскошный царь – 
Роман Мадянов. А Кащеево 
царство сначала хотели 
снимать в Рускеале, но было 
лето и белые ночи, а у нас 
царство тёмное – поэтому 
сделали его в павильонах.

С каким актёром вам 
больше всего понравилось 
работать?
У меня почти все смены 
были с Никитой, он мой 
основной партнёр. Однако 
не могу никого обделить: 
даже актёры, играющие 
эпизодические роли, были 
очень классными. Я про-
сто смотрела на каждого, 
восхищалась, как он круто 
работает, и училась.

У вас были какие-нибудь 
импровизации?
Старались, чтобы мы строго 
придерживались текста, но 
мы постоянно предлагали 
своё видение. Мы ведь жили 
нашими героями. Если идея 
была удачной, то снимали 

один «чистый» дубль по 
сценарию и один 

«наш», где были 
как раз импро-
визации. Не-
которые сцены, 

которые мы 

предлагали, использовали 
для фильма. 

Какая сказочная героиня 
была у вас любимой в 
детстве?
Сложно сказать. Я очень 
люблю «Маленького принца» 
Антуана де Сент-Экзюпери.

Вы бы хотели ещё принять 
участие в проектах, пере-
осмысливающих такие 
классические сюжеты?
Это прекрасный жанр. Для 
актёра играть в сказке – это 
подарок и свобода. Ты созда-
ёшь своего героя, свой мир.
ИРИНА АЛЕКСЕЕВА

| «НМГ КИНОПРОКАТ»

Сегодня в прокат выходит переосмысление классической сказки «По щучьему велению» (6+). 
Актриса Мила Ершова сыграла роль Щуки (вне фантастического образа – Василиса), которая 

помогает Емеле (Никита Кологривый) добиться руки царской дочки

«Играть в сказке –
подарок для актёра»
МИЛА ЕРШОВА
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«Райкин приучил нас к тому, что, 
когда готовишься к спектаклю, 

нельзя ходить на другие постанов-
ки этой пьесы».

Мила Ершова
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Овен
21.03 – 20.04

В первой половине дня не стоит 

строить из себя героя – постарайтесь 

сдерживать свои амбиции. Зато во 

второй его половине вы сможете 

развернуться.

Телец
21.04 – 21.05

В начале дня могут быть удачными 

коллективные мероприятия, хотя на 

грандиозные результаты рассчиты-

вать не приходится. Вечер окажется  

менее продуктивен.

Близнецы
22.05 – 21.06

Несмотря на Луну без курса, начало 

дня предвещает хорошие результаты 

на рабочем месте. Ближе к вечеру 

они станут гораздо скромнее.

Рак
22.06 – 22.07

Сегодняшний день обещает быть 

для Раков удачным – вы можете 

добиться высоких результатов в про-

фессиональных делах, особенно во 

второй половине дня.

Лев
23.07 – 22.08

Утром, по пути на работу, строго 

соблюдайте правила дорожного дви-

жения, не будьте беспечны. Вторая 

половина дня предвидится более 

удачной.

Дева
23.08 – 22.09

Для представителей вашего знака 

наибольшую опасность представ-

ляет вечер. Поэтому после работы 

никуда не заходите – сразу идите 

домой.

Весы
23.09 – 22.10

Четверг пройдёт не очень заметно, 

по крайней мере, его первая часть. 

Вечер можно посвятить коллектив-

ным мероприятиям.

Скорпион
23.10 – 21.11

Начало дня будет, безусловно, 

веселее его окончания, хотя 

ярких результатов не принесёт 

даже вам. Вечером просто от-

дыхайте.

Стрелец
22.11 – 21.12

День мало подходит для 

решительных шагов в карьере 

и бизнесе, лучше посвятить его до-

машним делам. Вечер хорош для 

праздника.

Козерог
22.12 – 20.01

Весьма возможно, что с утра 

Козерогов будут отвлекать звонки 

и сообщения, вот только пользы 

от них немного. Не задерживайтесь 

на работе – вас ждут дома.

Водолей
21.01 – 18.02

Если в первой половине дня 

вам будут поступать предло-

жения финансового порядка, 

отнеситесь к ним скептически. 

Вечер благоприятен для встреч 

и контактов.

Рыбы
19.02 – 20.03

Несмотря на Луну без курса, 

сегодняшний день должен быть 

для вас удачным. Но на прибыль 

лучше не рассчитывать. 
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Гороскоп

ЭКСПЕРТ

Вы заметили, что в послед-

нее время Луна слишком 

часто бывает без курса? 

Поверьте, в этом нет моего 

злого умысла, просто так 

сложилась планида. Жизнь 

даёт вам возможность слегка 

отдохнуть, чтобы в скором 

времени с удвоенными 

силами побороться за своё 

будущее.

МИХАИЛ 
ЧИСТЯКОВ, 
АСТРОЛОГ
Центр прогнозирования 
и психологии «АСТРУС»
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